

La buena prensa es la mayor y más urgente necesidad de nuestros días. Conocerla y no hacer nada por estimarla es faltar a un deber. Con la buena prensa se hace todo: escuela, templo, asilo, gobierno... Todo se hace con ella. Con la mala prensa se destruye todo. La mala prensa es la trinchera de la anarquía.

## LOS AGRICULTORES — dice S. S. Pío XI — FORMAN LA COLUMNA VERTEBRAL DE LA NACION

### ES MENESTER DEFENDERNOS

### LA IGLESIA Y EL ESTADO ITALIANO VIVIRAN EN PERFECTA ARMONIA

Nunca insistiremos demasiado en la necesidad urgentísima de declarar la guerra a todo confusionismo, a todo juego de palabras, a la eterna táctica que emplean los hijos de las tinieblas para dividir a la sociedad moderna en dos bandos irreconciliables, cuya lucha sólo podría terminar con el exterminio de uno de ellos.

Con un simplismo desconcertante se llama fascista a cualquier amante del orden, de la disciplina, de la obediencia; y, por otra parte, no falta quien califique de comunistas a todos los que predicen las doctrinas cristianas de la redención del obrero, de la justicia social, de los derechos del trabajo. En el mundo moderno parece que no puede haber más que comunistas y fascistas, derechas e izquierdas, liberales y anti-liberales...

Es un simplismo que debe atacarse de raíz porque todas esas palabras se han vuelto locas y desordenan nuestros espíritus. El mundo moderno vive momentos decisivos para su Historia. Es necesario meditar a fondo los problemas de nuestro tiempo, dejando a un lado las palabras que hacen tanto ruido y no dejan oír el pensamiento, enfocando el SER mismo de las cosas y acontecimientos.

Ciegos en sus prejuicios, ni los políticos, ni los diarios mercantilistas quieren reconocer que el progreso y el bienestar no se deben a una determinada y única estructura de gobierno, sino a la moralidad y a la cultura, pues hay repúblicas que conducen al retroceso y a la injusticia y monarquías y dictaduras que dan los mejores resultados de progreso y bienestar.

La felicidad de los pueblos no depende pues de la forma (Pasa a la pág. 8)

CIUDAD VATICANO, 12. UP. — Al recibir a sesenta obispos y dos mil sacerdotes esta mañana, el papa Pío XI elogió las palabras de Mussolini del domingo, cuando declaró que el gobierno italiano deseaba vivir en paz con la iglesia. "No dudamos estas palabras", dijo el Santo Padre, "y ellas representan un compromiso noble y soberano. Que la bendición del Todopoderoso caiga sobre esta solemne promesa". La audiencia a la que el Sumo Pontífice dirigió estas palabras era la misma a la que elogió Mussolini el domingo pasado por haber prestado su cooperación en su campaña por aumentar la producción de trigo, la cual también fue elogiada por el Papa, quien agregó que los agricultores formaban "la columna vertebral de la nación".

#### ESTADOS UNIDOS NEGOCIARA UN TRATADO COMERCIAL CON TURQUIA

WASHINGTON, 12. — El secretario de estado Cordell Hull anunció hoy que el gobierno intenta celebrar un tratado comercial con Turquía. La noticia indica que Estados Unidos tiene la intención de efectuar un ataque frontal contra el sistema de compensación introducido por Alemania, desde luego que esa nación de este modo se ha asegurado una fuerte garra sobre el comercio exterior turco. En 1936 Alemania envió a Turquía el 45 por ciento de sus importaciones y absorbió el 51 por ciento de sus exportaciones.

### También en los mercados ingleses se opera una reacción para los precios del CAFE

Mucho ha cambiado en sentido favorable la situación de los mercados norteamericanos. Lo indican así los respectivos informes oficiales.

Las noticias recibidas de los Estados Unidos indican que ha mejorado en forma notable la situación de los mercados cafetaleros, especialmente los de Nueva York, en lo que se refiere a las cotizaciones; y agregan que los cafés de Costa Rica han obtenido buenos precios debido a sus magníficas calidades.

Por otra parte, las informaciones recibidas ayer de procedencia de los mercados ingleses indican que también en dichos mercados se ha operado una reacción muy satisfactoria para los cafés de

Costa Rica que continúan manteniendo los mejores precios no obstante que es inferior la calidad, que se espera sea mejorada.

También las noticias de los mercados alemanes son más satisfactorias. Las cotizaciones son ya muy distintas a cuando se produjo la crisis cafetalera de que informamos con amplitud. Se nota una buena reacción tanto en los mercados europeos como en los norteamericanos, y como es natural es recibido con gran complacencia.

"Como puriscaleno agricultor que soy me duele en el alma el papel que representamos en la última Exposición Nacional", dice don Manuel Esquivel

Puriscal, 8 de enero de 1938. Señores directores de LA EPOCA y de "Diario de Costa Rica" Don Guillermo Angulo y don Otilio Ulate, San José. Muy señores míos: Envío a ustedes esta notita en

la seguridad de que al leerla encontrarán en ella la justicia y el buen deseo que me asiste como puriscaleno de salir adelante con el crédito que como región agrícola ha conquistado este lugar, (y que tan mal parado quedó en la última exposición). (Pasa a la pág. 5)

## INTENSIFICADAS LAS ACTIVIDADES POLITICAS EN LA PROV. DE SAN JOSE

La decisión del Partido Independiente Nacional en lanzar papeleta de diputados con el nombre del ex-presidente Acosta a la cabeza, causa sensación

#### Dos partidos fuertes se disputarán la elección en la provincia

El partido Independiente Nacional resolvió en las horas de la tarde de ayer intervenir en la elección de diputados y municipales por la provincia de San José, y encabezar la papeleta de diputados con el nombre del ex-presidente de la república, don Julio Acosta García, siguiendo en el segundo lugar el General don José María Pinaud, en el tercero don Luis Demerzio Tinoco Castro.

Con la participación del Independiente Nacional, la lucha electoral de San José se concentrará en dos fuertes partidos el citado y el republicano Nacional. Se considera de gran importancia la forma en que se desarrollará la elección tanto en lo que se refiere la elección de diputa-

#### DESCUBIERTO UN MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO COMUNISTA EN LISBOA TRATABASE DE INCITAR AL EJERCITO Y A LA MARINA A LA REBELION

#### ARRESTADOS NUMEROSOS COMUNISTAS DESPUES DE UNA REFRIEGA EN UNA CASA INCENDIADA

Los bomberos lucharon con los comunistas en las escaleras para subir a los pisos superiores

LISBOA, 12. — Las autoridades policíacas apresaron a un grupo de personas que ellas mismas califican de comunistas, los que intentaron incitar al ejército y a la marina a rebelarse. El arresto se efectuó después de una batalla con revólveres en una casa, la que fue incendiada por simpatizadores de los arrestados que presenciaron la detención desde el tercer piso. El registro principal de la policía se llevó a cabo en el supuesto cuartel general comunista, donde las autoridades se incautaron de una imprenta para hacer hojas sueltas políticas, copias del periódico prohibido "Avante", y otros documentos. Pasa a la Página OCHO

dos como en la de municipales, tan papeletas muy bien integradas. pues ambos partidos presen-

## Llegaron ayer los BOLAÑOS

Magnífico recibimiento se les tributó en Limón y en esta capital

Regresan en magníficas condiciones para participar en la selección de fútbol

En la mañana de ayer, a las nueve, desembarcaron en Limón, tomando en seguida el avión para esta capital los hermanos Hernán y Oscar Bolaños, magníficos futbolistas que en Chile han alcanzado los más grandes triunfos figurando en los mejores equipos de primera división de aquel país. Tanto en Limón como en

esta capital se tributó a los hermanos Bolaños magnífico recibimiento. Un desfilé se organizó en la sabana y recorrió las principales calles de esta capital hasta la residencia de los jóvenes deportistas que formarán parte de la selección nacional de fútbol que va a las olimpiadas de Panamá.

# Crónica de Sociedad

**Enfermos**  
Un tanto delicado de salud se encuentra el profesor don Ricardo Solís Molina. Hacemos votos porque recupere su salud perdida.

Doña Laureana vda. de Alvarado que en días pasados estuvo enferma de bastante cuidado, gracias a Dios, se encuentra en vías de franca mejoría.

Nos alegramos por ello.

**Viajero**  
En desempeño de sus funciones como fotógrafo del departamento nacional de fotografía de la Tributación Directa, partió para el Guanacaste el señor don Amando Céspedes Arias.

Le deseamos una feliz travesía al joven viajero.

**Distinguidas viajeras**  
Para el puerto de Puntarenas han salido a disfrutar de temporada la señorita Toñita Páez Castro, y las señoras doña Claudia Páez de Bolaños y doña Clementina Castro v. de Acuña.

Deseamos a las muy estimables viajeras una temporada llena de felicidades.

**Respetuoso saludo de bienvenida a un nuevo sacerdote costarricense, de la Orden Salesiana**

El día cinco del corriente mes, llegó a esta capital por la vía aérea, con procedencia de la república del Salvador, en donde ha sido ordenado recientemente, el muy estimable sacerdote costarricense D. Alfredo Ulloa, de la ilustre Orden Salesiana.

El Padre Ulloa, que es oriundo de Abangares, partió hace algunos años para El Salvador, siguiendo los dictados de su vocación, con el fin de hacer sus estudios eclesiásticos en el Colegio de los RR. PP. Salesianos en la capital de aquel país, los cuales ha coronado brillantemente con su ordenación.

Su primera misa cantada la celebrará el día 23 de este mes de Enero, en la Catedral de Alajuela.

LA EPOCA se complace en presentar su respetuoso saludo de bienvenida al nuevo Ministro del Señor, felicitándolo con toda sinceridad por haber logrado dar cima a las legítimas y santas aspiraciones de su alma, y deseándole copiosos frutos en su elevado ministerio sacerdotal.

**Amigo enfermo**  
Nuestro activo corresponsal en Cervantes, don Faustino Padilla, se encuentra postrado en el lecho del dolor, debido a un fuerte ataque reumático.

Deseamos de todo corazón, el pronto restablecimiento del estimado señor Padilla.

**La mejoría de don Nicolás Casasola Ortiz**

Hemos tenido el gusto de saludar, mucho mejor ya de la enfermedad que lo hizo permanecer en cama por varios días, al distinguido caballero don Nicolás Casasola Ortiz. Al celebrar la mejoría de nuestro respetado amigo, hacemos votos por su total restablecimiento.

**Estimable viajera de Cartago**

Con el fin de asistir a la ceremonia de ordenación del nuevo sacerdote don Alberto Coto Fernández, así como a su primera rezada, vino el domingo de la ciudad de Cartago a esta capital, la virtuosa y muy estimable señorita Isidora Luna Navarro, a quien saludamos muy atentamente.

**Cumpleaños de un amigo**

El lunes celebró su cumpleaños el caballero don Jesús Páez Castro, antiguo y honorable empleado de la imprenta y librería de los señores Lehmann.

Al saludar con todo cariño al distinguido amigo don Jesús, le deseamos mucha felicidad.

**Operada**

Hace algunos días fué sometida a una delicada operación quirúrgica, que le fué practicada por el competente galeno nicaragüense don Rodolfo Espinosa, en su clínica privada, la muy estimable señora dona María viuda de Valverde.

Esa oportuna intervención ha tenido los mejores resultados, de lo cual nos alegramos, haciendo votos por el pronto restablecimiento de la apreciable paciente.

**Cumpleaños**

Recientemente han celebrado su cumpleaños las estimables damas doña Teresa Castro viuda de Coronado, doña María del Rosario Esquivel de Picado y doña Margarita Segreda de Furnis, a quienes congratulamos muy respetuosamente, deseándoles muchas felicidades.

**Nueva enfermera**

En el mes de diciembre último recibió su título que la acredita como enfermera, después de haber rendido sus exámenes con todo acierto, la virtuosa y distinguida señorita Julieta Hidalgo Brenes, hija de un hogar muy estimable y cristiano de esta capital. Al felicitar sinceramente a la nueva profesional, le auguramos muchos triunfos más.

**La muerte del ingeniero don Otto Holst**

Al terminar la semana pasada falleció en esta capital el ameritado caballero alemán don Otto Holst, el más experto de los ingenieros especializados en el montaje de beneficios de café. Ochenta años de edad, y unos 45 de residir en Costa Rica probaron su gran honradez, su amor al trabajo y un corazón virtuoso que han sabido heredar sus cuatro hijos, para quienes LA EPOCA tiene hoy sus mejores frases de consuelo. El sepelio fué un acto de compañerismo de nuestra buena sociedad y una firme adhesión de la Colonia Alemana, que supo honrar al caballero profesional.

**La fiesta del 20 de enero en el Colegio de Sión**

El jueves 20 de enero se va a celebrar una animada fiesta en el Colegio de Nuestra Señora de Sión. Se trata de festejar debidamente a la Rvda. Madre Superiora del Colegio Mere Marie Alfonsina, que ingresó al país el pasado 8 de octubre.

Al efecto concurrirán todas las ex-alumnas, pasando, así, un día feliz en el plantel que las formó y las preparó para la vida dentro de las más genuinas normas del eterno femenino.

Las organizadoras de la fiesta del 20 nos solicitan informar esta noticia a todas las ex-alumnas, advirtiéndoles que deberán estar ya muy temprano en el Colegio, pues para iniciar el día, habrá una misa solemne, a las 6.30 en la Capilla de Nuestra Señora de Sión.

Todas las ex-alumnas que quieran presentarse para festejar a la Rvda. Madre deberán hacerse anunciar por anticipado, por motivos de organización.

**Tres nuevos Sacerdotes**

Cuando estábamos en el prestigioso Colegio Seminario, conocimos a Benjamín Núñez a Carlos Joaquín Alfaro y a Alberto Coto. Desde aquel entonces disfrutamos en diversas ocasiones del trato afable y de los consejos oportunos de estos tres amigos que con el regocijo de sus familiares y amistades, han recibido la sagrada Ordenación Sacerdotal, entrando a figurar en el Clero Nacional.

Felicitemos a los presbíteros Núñez, Alfaro y Coto, y deseamos que en su santo ministerio, obtengan muchos triunfos para el reino pacífico de Cristo.

## El Salvador enviará a Panamá un poderoso equipo de Base-Ball

SAN SALVADOR, Enero. (Por avión).— En la sesión celebrada anoche por los que integran el Consejo Nacional de Cultura Física, para tratar importantes asuntos relacionados con el desarrollo deportivo nacional, principalmente en lo que concierne sobre la Delegación Deportiva Salvadoreña a los IV Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe a verificarse en la ciudad de Panamá, acordaron, por unanimidad incluir en el programa de eventos en que tomarán parte nuestro país en aquellas justas, el beisbol que tanto alboroto causó a nuestros peñeros y a los millares de aficionados del rey de los deportes.

Se acordó además, que en la mañana del próximo domingo, se verifique en el diamante del Estadio Olímpico, un juego de exhibición preselección, para que la selección nacional se de perfecta cuenta de que nuestros players se encuentran en perfectas condiciones para poder competir con los que se les enfrente en la ciudad istmeña.

Así pues, ya los jugadores de la pildora están satisfechos y se dedican con todo entusiasmo al training correspondiente al entrenador nacional.

## Los músicos tendrán asamblea el día 19 de este mes

Una de las más simpáticas asociaciones con que cuenta la capital es la de Ahorro y Socorro Mútuo de los Músicos, que mucho apoyo y protección ha dado a esos profesionales.

El día 19 del mes que llevamos, a las 10 horas será la 1ª asamblea anual para la cual han participado a nuestro cronista; será en el salón de honor de la Merced y se leerá el informe anual, procederá luego al nombramiento del directorio y de proposiciones nuevas de socios, a quienes desde ahora recordamos su puntual asistencia.

Hacemos votos por la prosperidad de tan útil organismo profesional y artístico.

## Nuevas enfermeras tituladas



Srta. Guety y Edelgard Kohkemper

Nos es muy grato comunicar a nuestros lectores el triunfo que acaban de obtener en el mejor Hospital de Panamá, — Santo Tomás — las Señoritas Guety y Edelgard Kohkemper Meza, hijas de nuestro respetado amigo don José Kohkemper y de su apreciable señora esposa doña Caridad Meza de Kohkemper.

Hace tres años las aventajadas estudiantes partieron para la hermana república, con el fin de estudiar enfermería y ahora acaban de alcanzar un triunfo celebrado por todo el profesorado del Hospital de Santo Tomás, pues a las señoritas Kohkemper obtuvieron la última semana su título después de arduos exámenes, con notas sobresalientes.

Para que se note mejor el feliz éxito que han alcanzado, apuntamos este dato: ellas se matricularon en el curso de enfermería en marzo de 1934 y desde entonces han alcanzado su título entre las que descuellan por sus altas calificaciones y nobles patriotas.

LA EPOCA se apresura a felicitar a las nuevas enfermeras tituladas, y les desea laureles en su humanitaria cristiana profesión.

**Después de un fatigoso trabajo de cabeza**

conviene un sueño tranquilo para recobrar las fuerzas y la frescura de espíritu. Pero no siempre se consigue dormir así. Entonces debé usted echar mano del Producto "Bayer" **ADALINA**

Se despertará usted descansado y de buen humor, gracias a la Adalina.

# ECOS DEL HOGAR

# NUPCIAL

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen preparar en esta sección, deben dirigirse a la redacción al APARTADO 974

## Nuestra Gran Exposición Nacional

Con algunas pocas excepciones todos los cantones del país respondieron al esfuerzo de la Comisión organizadora de la gran Exposición que en los amplios edificios del Liceo fué colocada en forma bastante ordenada y durante varios días. Vimos desfilar multitud de gentes de las distintas clases sociales y bastante extranjeros que son entes acostumbradas a visitar esta clase de actividades. Magníficos comentarios hemos oído acerca de los diferentes aspectos que exhibieron y no en vano porque la verdad es que hemos quedado maravillados de lo que pueden nuestras gentes con su inventiva, habilidad y esfuerzo; maravillados de la producción de nuestro suelo y de las tantas diferentes riquezas que tenemos inexploradas. Toda clase de materia prima que daría su utilidad no sólo para el consumo nacional sino para la exportación.

Riquezas del mar como las conchas y el carey; y las costas, por sus palmeras que tienen tantas partes utilizables, además de sus frutos.

Riquezas de la tierra en referente a vegetales y plantas silvestres que espontáneamente crecen y otros que son objeto de cultivo en una ínfima escala porque a los productores no se les ha abierto el camino para darles extensión, tales son: el algodón, yuca, tabacos, especias, cereales, etc., todo porque tenemos la mano del cultivo del café y

cajo protección extranjera el del banano.

Tenemos que hacer en cambio el elogio del avance que ha tenido el estudio de la Patología Vegetal de indudable ayuda para los cultivos. Riquezas minerales comenzando por la diversidad de tierras de las cuales tuvimos la oportunidad de ver un muestrario. Riquezas en nuestra fauna que no sólo producen alimentos de indiscutible valor alimenticio sino también pieles, plumas, cerdos, huesos, cuernos, etc. Aquí cabe otro elogio por el avance en la veterinaria que científicamente trata las enfermedades y accidentes de los animales domésticos.

Pasando ahora a las industrias haremos anotación de ellas en forma sucinta, pues fueron tantos los exponentes de ella que serían motivo más bien para una Revista.

El Reformatorio de menores presentó multitud de objetos útiles muy bien elaborados ocupando y concha para los botones y en general materia prima para valijas, escobas, juguetes, etc.; también trabajos en mimbre. De este material vimos un bonito juego de muebles de un señor Castañeda. Espejos de gran tamaño de la fábrica Alvarez.

En el ramo de fotografía el Sr. Gómez Miralles dió a conocer una vez más su completo conocimiento.

Preparación de jaleas de "La Begonia" reconocidas desde hace tiempo.

Tabacos elaborados en forma de puros y cigarrillos empleando productos de Puriscal y Palmares. Objetos de adorno y especialmente algunos para tocador de

tales como notas de pluma de pato, labores en crochet; otras fabricadas de paste, de estopa, etc.

Cuadros artísticos como los presentados por don Luis Aguilar, vecino de Escasú y quien tiene su taller "El Arte Decorativo". Y qué decir de los del gran artista don Antolín Chinchilla, el viejo maestro que ha sabido llevar al lienzo nuestros hermosos paisajes tropicales con lujo de detalles. También admiramos cuadros históricos en relieve, obra de don Benjamín Altamirano, entre ellos, la casa en donde nació el expresidente Guardia. Adornos hechos con papel piedra por don Benjamín A. Pavón.

Flores artificiales confeccionadas con diferentes materiales y de admirable presentación por doña Amada de González, Señora Amalia Coto de Cartago y un hermoso ramillete colocado en una artística canastita hecho por doña María Luisa de Quesada. Muchos adornos tallados en madera por Gonzalo Montero y otros finamente chapados de la Suc. de don Luis Prada. Nos llamó la atención también un macetero hecho de un tronco de café y con el auxilio de un simple cuchillo por el campesino señor Juan Umaña Castro. Muñecas de trapo: una de una viejecita de Esparta y otra que ostentaba en su delantal el nombre de "Ramona", obra de la señora Esther Vargas quien también hizo a "Felipa" que fue llevada a los Estados Unidos. Trabajos de escultura de don Enrique Ramos, de Heredia; otros de carácter religioso para los tradicionales Belenes tales como un paso tallado en ma-

El 6 del corriente mes contrajeron matrimonio los jóvenes Carlos F. Romero S. y la señorita Cabiria Morgan D. Impartió la bendición nupcial el señor Coadjutor de la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes y con el acompañamiento de los siguientes padrinos. Don Miguel A. Esquivel y Sra., don Joaquín Solano y

doña Rosa de Alpizar; don Franklin Muñoz y Sra., don Edgar Durán y señorita Hilda Morgan.

Los jóvenes desposados nos encargan participar su efectuando enlace a sus amistades y ponerse a sus ordenes en su nuevo estado, lo que hacemos muy complacidos.

## Se desmanteló el gran circo de toros

Muy buen efecto produjo entre la gente sensata la negativa del Ejecutivo para ceder un quinto día de toros el pasado domingo. Aunque se querían proteger algunos organismos de protección social, el gobierno no quiso, por bastar cinco días de huelga y porque la concentración de bandas y policía sale cara. Por eso desde el lunes grandes cuadrillas de obreros procedieron a deshacer la plaza de toros y los ventorros improvisados para fin de año.

Madera barata y zinc de oportunidad fue realizada con rapidez estos días.

Sólo quedan por allí algunos circos de caballitos y ruedas de Chicago.

Ahora procede que la Comisión de Fiestas ordene cerrar todos los huecos de la plaza que resultan tan peligrosos. Este descuido es muy general todos los años y como ha sobrado plata de la recogida, bueno es arreglar la Plaza González Víquez.

dera por el señor Manuel Solano, otro por el señor Néstor Zeledón, de Guadalupe y otro del señor Lolo Salazar quien se sirvió de una cuchilla simplemente para ello. Luego las del renombrado escultor don Manuel Zúñiga; un Corazón de Jesús y la imagen de Santa Marta, ambas bellísimas como todo lo que sale de su taller. Multitud y variedad de bonitos juguetes; en hierro por el señor Edwin Rojas Ocampo, en madera, por el señor Arcadio Mora Brenes.

Las maravillosas miniaturas del señor Freer representando escenas típicas y que tan apreciadas son por los turistas; los puños de hueso para cuchillos de don Amador Rojas, muy artísticos; objetos para cacería elaborados con piel de rata; estuches para diversos usos por don Agustín Salas.

Una inmensa cantidad de instrumentos de cuerda y de los cuales anotamos los siguientes fabricantes; don Manuel Prada; un banjo del señor Jaime Fernández, una guitarra del Sr. Rafael Abarca, vecino de Escasú; varios procedentes de Dota y de otros cantones; un piano con sus complementos para Jazz Band, de don Ernesto Gamboa y que fué uno de los motivos de más admiración. Además una marimba de madera "crístóbal" fabricada por el señor Gerardo Monge.

Maquinarias para elaboración del dulce de los señores Pinto y Carazo; cata doras de granos del Sr. Rodríguez Saborío; una repelidora del señor Antonio Rosabal; otra para elaborar almidón de yuca; otra para producir gas pobre del señor Adolfo Sáenz.

## Informe de la Sria. del Asilo de la Infancia

verendísimo e Excmo. Sr. Arzobispo.

respetable Padre Trapp. queridas consocias:

Al finalizar la jornada del Asilo de la Infancia, durante el año 1936 a 1937, tengo el honor de informar a V. S., que gracias a la labor de los Hermanos de la Caridad y del estímulo de la Directiva, en este Asilo, durante el presente año se han fabricado diariamente a 60 niños en cuyos semblantes se ve el beneficio que deja la verdadera Caridad Cristiana, tanto en la material como en la espiritual. Estos que los niños han disfrutado de mejor salud y se les alimentan muy bien, procurando también por su instrucción adecuada a su corta edad.

La parte pecuniaria del Asilo es manejada con criterio verdaderamente inteligente gracias al tesón de la Directiva y la infensa de la Tesorería

quien con verdadero celo y cariño vela por esta Institución.

A mediados de este año tuvimos el honor de que la Junta General de Beneficencia, compuesta por los distinguidos señores don Cleto González Víquez, Dr. don Antonio Peña Chavarría y compañeros, visitaron el pabellón que ocupa el Asilo, quedando dichos señores muy complacidos y satisfechos del buen orden e higiene en que lo encontraron.

Hubo necesidad de hacer una pileta de baño, se acondicionaron las mesas de comedor, y al mismo tiempo se cambiaron las ventanas de vidrio por cedazo, a fin de que hubiera mayor luz y ventilación.

Los niños en conjunto con los huerfanitos disfrutaron de sus fiestas y para la Navidad se les

grave en sus corazones el día en que la iglesia conmemora el nacimiento del Niño Dios.

Me es muy grato recordar que el 27 de setiembre de este año cumple 32 años este Asilo, fundado por las distinguidas señoras doña Cristina de Keith, doña Julia v. de Escalante, doña Celina de Brealey, doña Juana M. de Loría, doña Paulina de Borbón, doña Juana Quirós y señoritas Teresa Mora, Ernestina Mallet, Carolina Dent, Angélica de Barreto y Odilia Castro; muchas de estas buenas señoras, han desaparecido y Dios Nuestro Señor debe haberles dado, el premio de esta feliz idea, y de todo el bien que gracias a ellas se ha venido haciendo a tantas madres que al tener que trabajar para vivir, encuentran un Asilo seguro para dejar sus niños durante las horas del día.

Bendiga el Santo Apóstol

## Lo que debieran hacer los josefinos

Caminar por el lado derecho de las aceras y las calles para mejorar el tráfico de los peatones y para imitar las ciudades europeas.

Hacer menos política baja y ruin, disminuir el asqueroso brocheo, para pensar que se nos viene otra crisis económica con motivo de la baja del café.

Procurar más armonía en los hogares, más temperancia en los jóvenes pues las cifras del avance del alcoholismo, son cada vez más terribles.

## Homenaje al Presbo. Zúñiga

El domingo los equipos infantiles rindieron un homenaje de simpatía al Presbo. Zúñiga Sanabria, jugando en

así como los centenares de enfermos que llenan el Asilo Chapuí y otros dispensarios.

Cuidar más de la higiene y la belleza de la ciudad conservando la limpieza de las calles y los parques convertidos en basureros. Da pena aspirar el hediondo olor de varios rincones de la ciudad, y en especial los sagrados templos de la Merced y la Catedral, cuyos alrededores la gente ha convertido en asquerosos orinales con el descuido de la policía.

su honor una partida. Triunfó El Caledonia Junior recibiendo como premio una bola.

F. M. V.

cen a esta Institución y que

favor de los niños pobres.

# Catolicismo y Comunismo

(Por BIVORT DE LA SAUDEE, de La Academia Francesa)

(CONCLUYE)

Si de la vida individual pasamos a la vida familiar, la oposición de las doctrinas se revela también flagrantemente. La familia cristiana está fundada sobre la indisolubilidad del matrimonio, cuyo fin primordial es la procreación de los hijos. En el Soviet que se glorifica de poner en práctica los principios comunistas, el régimen es el de la unión libre. Según el código moscovita, esta unión debe ser registrada, pero puede romperse con el solo deseo de uno de los contrayentes. El aborto está permitido, lo mismo que la limitación de los nacimientos, y, para tal efecto, se tolera el uso de los medios más diversos. Ciertamente es que recientemente se ha producido una reacción. Según la nueva legislación soviética promulgada el 28 de junio de 1936, el derecho al divorcio unilateral ha quedado cancelado. El propio texto de la ley establece que el divorcio puede efectuarse por los "Zags" (Oficina de los Registros de actas del Estado Civil) solamente por convocatoria antelada y personal de los dos contrayentes en instancia de divorcio, y que este hecho deberá mencionarse en los pasaportes de los dos divorciados. Por otra parte, además, la suma que deberá pagarse para el registro del divorcio, ya no será de 3 rublos, pues "se fijará en 50 rublos por la primera; en 150 por la segunda y en 300 por la tercera y siguientes".

También se ha dictado una restricción sobre la libertad de aborto, el cual ya no queda autorizado sino en casos muy excepcionales.

Hay ciertamente ya, un cambio de rumbo. Pero ¿no es posible preguntar hasta qué punto será posible reinar una licencia legalmente alentada durante diez y ocho años? Es claro, en todo caso, que un simple cambio en la legislación será impotente para restablecer la moralidad en esta Sodoma moderna, cuyo territorio ocupa nada menos que la sexta parte del globo. Y desde luego, a pesar de estas modificaciones, inspiradas por consideraciones puramente materiales, un abismo separa todavía las leyes familiares soviéticas y las obligaciones impuestas por la moral católica, con el fin de salvaguardar la unidad del matrimonio y su finalidad primordial.

En la vida social, prolongación de la vida familiar, la oposición entre la concepción cristiana y la concepción comunista permanece irreductible. En la sociedad, el cristianismo trabaja por la reaproximación de las clases; en el comunismo, por el contrario, se exaspera la vieja lucha que las divide. El cristianismo reconoce el derecho de la propiedad privada, obligando a las conciencias a la justicia y a la caridad. El comunismo niega este mismo derecho: considera la propiedad privada como una injusticia; también y en la lógica consigo mismo, invita al proletariado a la captura del poder "para la transformación violenta de todo el orden social" (programa de la Internacional Comunista) y, una vez dueños de la máquina gubernativa, para proceder a apoderarse de los bienes terrenales.

La clase obrera debe algún día, según la durísima expresión de Marx, "expropiar a los expropiadores". En cuanto a la caridad cristiana, el comunismo la considera ruinosamente contraria a sus principios, como un obstáculo al desarrollo de la revolución. Este es un dogma moscovita que Lounatenskiy ha proclamado muy explícitamente: "¡Abajo el amor al prójimo! Lo que nos hace falta es el odio. Debemos aprender a odiar sólo así llegaremos a conquistar el mundo". Estas dos ideologías que se enfrentan, tienden en efecto, la una y la otra, a la universalidad; la una y la otra quieren conquistar a toda la sociedad humana; pero, en el mundo, esta vez todavía, la oposición se afirma: Jesús quiere ganar el planeta por el amor y la paz traída por los hombres de buena voluntad; Lenin por el odio la revolución sangrienta y la destrucción integral.

Pero el desacuerdo surge más patente aun, cuando se trata de la concepción cristiana y de la concepción comunista, del nacionalismo y del internacionalismo. ¿Y cómo iba a ser de otra manera desde que sus principios son tan diferentes? El primer principio que rige el nacionalismo o internacionalismo cristianos, es el de la soberanía universal de un Dios, Creador, Redentor y Fin Supremo de la humanidad. Ahora bien, la doctrina comunista, negando la propia existencia de Dios ¿cómo podrá dar cima a sus derechos en la vida política y la vida internacional? Sólo el proletariado deificado, tiene derechos verdaderos. Y todo debe serle inmolado.

El internacionalismo católico reconoce la legitimidad de la patria terrestre, buscando siempre la forma de mantener la unión entre las diferentes naciones por la aplicación de los principios eternos de justicia y de caridad. Es en la paz donde debe realizarse este internacionalismo, fundado sobre la fraternidad de todos los hombres en Jesucristo.

El internacionalismo comunista es hostil a la idea de patria; o cuando menos a la idea de una patria gobernada por algún régimen que no sea el soviético. Este internacionalismo es disolución mundial. Es, en efecto, para ser fieles a la doctrina de Marx, de Lenin y de Stalin, "la revolución victoriosa en un país tiene como obligación esencial la de desarrollar y sostener la revolución en todos los otros" (Stalin: Leninismo teórico y práctico, página 59; París, Oficina de ediciones comunistas, 1933). En fin, en el dominio económico, el catolicismo subordina la prosperidad material a la perfección moral e intelectual del individuo y de la sociedad. Sin duda, el cristianismo digno de tal nombre puede buscar la elevación y, aun las riquezas, pero no puede hacerlo sino conforme a la justicia y a la caridad; y la adquisición de los bienes terrestres no deberá ser para él sino un medio para elevarse moral e intelectualmente.

De prosperidad y de progreso, el comunismo no conoce sino la prosperidad y el progreso materiales. En la sociedad co-

# Resfriados?

## Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

### INGLATERRA NO PERMITE EL CIERRE DEL RIO YANGTZE POR JAPON

#### SE RESERVA EL DERECHO DE MOVER SUS BARCOS HACIA CUALQUIER PUNTO QUE LE PAREZCA

LONDRES, 12. —El gobierno británico rehusó hoy someterse a la intenciona japonesa de cerrar el río Yangtze a los barcos mercantes neutrales. Una fuente bien informada reveló que Japón sugirió que sería imposible permitir el pasaje de barcos no japoneses por esta gran vía fluvial que atraviesa un enorme territorio chino, donde dichos barcos han tenido el derecho de viajar sin restricciones de ninguna clase desde hace un siglo aproximadamente. El gobierno británico contestó a la iniciativa japonesa de que la Gran Bretaña se reservaba el derecho de mover sus barcos hacia cualquier punto que quisiera en aguas chinas.

munista, como en el Estado, no se preocupan más que de este único punto de vista, considrándolo como un fin en sí mismo; es esta concepción de la vida económica, tan opuesta a la concepción cristiana, que León XIII escribía: "Un Estado que no proporcione a sus miembros más que las ventajas externas de una vida fácil y elegante, y que en el gobierno de la sociedad ponga de lado a Dios y a la ley moral será un Estado que no merecerá ya este nombre, que no será sino un vano simulacro; una institución engañosa". (León XIII; Encycl. Sapientia christiana).

La Iglesia, es verdad, en nada ha sido negligente para asegurar a todo hombre el mínimo de bienestar necesario para la expansión de su personalidad espiritual, guardián vigilante de las almas no se ha desinteresado tampoco por las condiciones económicas. Es así como se ha encontrado con el comunismo para hacer ciertas reivindicaciones idénticas destinadas a mejorar la suerte de los obreros y disminuir las ilegalidades sociales; pero, entonces, también, en este reencuentro para las reivindicaciones de orden puramente práctico, la oposición de los principios se ha mantenido absoluta entre las doctrinas de Moscú y de Roma. Más aún, todavía: la subordinación de lo material a lo espiritual en todas las reivindicaciones económicas del catolicismo, en favor de los obreros, da un sentido diferente a estas reivindicaciones, cuando ellas son hechas por los representantes de la Iglesia o por los del Comintern.

Catolicismo y comunismo no se concuerdan, pues, en ningún dominio de la actividad humana: entre las dos doctrinas hay una incompatibilidad absoluta; jamás un comunista auténtico podrá ser un católico.

# AL VU

Las noticias cablegráficas oficiales recibidas de procedencia de los mercados de los Estados Unidos indican que los precios del café en dichos mercados se mantienen estables como en diciembre. Que después de la baja que se operó ha venido una reacción y que el mercado está firme con muy buena demanda por parte de los compradores norteamericanos.

—El Poder Ejecutivo ha dictado terminante prohibición de hacer compras de materiales, artículos, etc., etc., sin que medie el requisito de la licitación. En tal sentido han sido dictadas disposiciones a las respectivas dependencias, y la circular indica que el señor Presidente de la República velará por el cumplimiento de esas medidas.

—Han quedado acaparadas por varias personas las estampillas de la exposición nacional. El informe dice que en poco tiempo se vendieron ayer en el Banco de Costa Rica treinta y cinco mil colones. Numerosas personas que esperaban turno para comprar series de esa nueva emisión, no pudieron hacerlo por haberse agotado velozmente.

—El índice de precios al por mayor se establecerá en el Banco de Costa Rica. Se estudiarán los precios no solo de los artículos de producción nacional sino también los de exportación. En esa forma completará el Banco los importantes estudios que realiza sobre el índice de costo de la vida.

—Ha aumentado, en general, la producción agrícola nacional. Resulta así de una completa investigación que ha sido realizada por el Departamento de Agricultura, a cargo del señor ingeniero don Rafael Angel Chavarria que activamente ha venido trabajando en tal sentido para llegar a esas conclusiones importantes.

—Cuadruplicada la exportación japonesa a los mercados centroamericanos en los últimos tres años. Así resulta de una información oficial al que suministra el ministro de hacienda de Japón a quien se refiere a ese intercambio y a las medidas que están dictando su país con el objeto de intensificarlo lo más posible.

—Una política conjunta de control de la producción y ex-

## SOL DEL SAHARA

Es la monumental serie que principia inmediatamente después del DIABLO DEL MAR

Estén atentos nuestros pequeños LECTORES

**EPISODIO 21**  
**TOBIAS NARRÓ AL GOBERNADOR TODO LO SUCEDIDO**

Y TODO IRÁ MUY BIEN, DON ALFONSO, SI UD. TIENE TODAVÍA EN SU PODER SU PARTE DEL TESORO DEL CAPITÁN RIÑONES ¿LA TIENE UD.? LA NECESITAMOS PARA CUMPLIR LO PROMETIDO A LOS MARINOS

NO SÉ SI TODAVÍA SE HALLA DONDE LA OCULTAMOS, PERO NO SE AFANE, DON TOBIAS: SOY RICO, TENGO UN GRAN TESORO PROPIO ENTERRADO FRENTE AL JARDIN



# UELO

portación de café se proyecta proponer en la próxima conferencia de Washington. También prevalece la idea de presentar al Brasil un programa de acción conjunta con la participación de los países cafetaleros. Todos los países de Centro América así como Colombia y Venezuela están dispuestos a entrar en ese plan.

—La Secretaría de Educación Pública ha fijado normas para la admisión de estudiantes de colegios particulares en los planteles oficiales de segunda enseñanza. También las da para la admisión de alumnos extranjeros que quieran seguir sus estudios en nuestros establecimientos docentes, de acuerdo con la legislación que rige sobre el particular.

—El dividendo del Banco de Costa Rica alcanzó a cuarenta colones por acción. El capital y reservas del Banco montan a la suma de 7.571.187.77 colones. Los fondos de reserva legal y especial han sido los que han alcanzado los límites establecidos por la ley general de bancos, lo que demuestra la magnífica situación de ese Banco.

—A 36.190 kilos ascienden las existencias de cacao de Costa Rica en los mercados de Londres. En la misma fecha del año anterior, esas existencias alcanzaron a 20.720 kilos. Como se ve, se ha operado un aumento y a ello se ha debido la depresión en los precios desde luego que es la misma situación la de los países que producen cacao.

—El cambio permanecerá estabilizado por un largo período. El fondo de regulación existente está muy robustecido. Tal las informaciones por parte de las respectivas dependencias del Banco Nacional de Costa Rica. Se cree de parte de la institución bancaria que la situación cafetalera no influirá en el problema cambiario.

—Los sobrantes efectivos de la comisión de fiestas cívicas que se acercan a tres mil colones, serán entregados a instituciones de beneficencia del país. La idea ha sido sugerida por el tesorero de la comisión, don Rómulo Artavia, y según los informes que tenemos, cuenta con grandes simpatías entre sus compañeros de comisión.

—La Compañía explotado-

## El lunes se inauguró el Almacén de Depósito, en esta capital

El lunes en la mañana fué inaugurado en presencia de la directiva del Banco Nacional, el Almacén Central de Depósito S. A., en esta capital, instalado cien varas al norte del Mercado Central, en la avenida tercera entre calles 8 y 10.

Este enorme y confortable edificio responde a un plan de economía dirigida, para el pequeño agricultor, que es el directamente beneficiado.

La sociedad que lo patrocina tiene un capital social de más de 100 mil colones y está constituida bajo la supervigilancia del Banco Nacional.

Entre las innumerables ventajas que ofrece a los agricultores el Almacén de Depósito, está el préstamo de dinero, con la única garantía de los productos que se depositen en el dicho establecimiento.

En nuestro próximo número nos referiremos a todas las demás ventajas que ya viene presntando esta Institución, digna

ra de la industria del manganeso en la provincia de Guanacaste solicitará al Poder Ejecutivo la autorización correspondiente para ejecutar nuevas obras en la provincia de Guanacaste. Esas obras comprenden un muelle y un ramal ferroviario en las regiones de Puerto Viejo que es donde se ejecutan los trabajos.

—Diez por ciento de dividendo para los accionistas del Banco Anglo Costarricense. Incluidas las reservas ese dividendo equivale al 6.37 por ciento sobre el total del capital y reservas que según el balance asciende a la suma de tres millones de colones, lo que demuestra la buena situación del Banco.

—Ha sido sugerida la creación de una renta especial destinada a la organización de una exposición nacional general cada cinco años. La idea la expone uno de los miembros de la comisión calificadora de la exposición y según las noticias por nosotros recogidas, cuenta con generales simpatías.

—El Alcalde de Alajuela ha sido comisionado para investigar lo del choque de trenes en el ferrocarril al Pacífico. Han rendido declaración los que integran el personal de esos trenes que chocaron, pero de esas declaraciones resulta una contradicción, por lo que la autoridad judicial ha ordenado una ampliación.

del apoyo de todos nuestros agricultores, por los fines que persigue por sus incommovibles bases de confianza y honradez en que se asienta.

## Como puriscale...

(VIENE de la pág. UNO—sición) y que ha dejado en el espíritu de los costarricenses que sentimos amor por la tierra y por lo que ella produce una enorme impresión de optimismo y entusiasmo.

Cuando vi el rótulo que correspondía al pabellón de Puriscal, junto con el de otros cantones cuyos nombres no recuerdo, pegados a la pared del excusado, una enorme amargura y hasta mucha vergüenza sentí, y ello es lo que me ha impulsado a escribir estas líneas en el afán de reivindicarnos ante la opinión del público que visitó dicha exposición.

Cuando hablé de esto con los señores miembros de la comisión organizadora, entre los cuales estaba don Modesto Martínez comprendí, al expresarse ellos, que les había herido la poca voluntad que los puriscaleños habíamos tenido para ayudarlos en su patriótica obra. Puriscal es tierra de tanta fertilidad, exuberancia en su naturaleza, que merecía indudablemente ocupar uno de los primeros puestos en la exposición que acaba de pasar. Su topografía bastante irregular, permite que su suelo produzca de todo; en las alturas como La Potenciana, chiverres, cubaces y papas de exquisita calidad y buen tamaño, (actualmente hay regular cultivo de semilla de papa importada por el Centro Nacional de Agricultura). En las partes bajas tenemos enormes extensiones cultivadas de arroz, cuyas espigas no tienen nada que envidiar a las mejores de otros lugares; tabacales en los cuales un hombre de regular estatura, de pie, queda perfectamente tapado; su calidad es preferida por las mejores fábricas de cigarrillos del país, lo cual dice mucho; y en fin, qué no produce esta tierra de Dios? — Maderas, frijoles, caña de azúcar, pastos, maíz, etcétera.

Se me dirá: Pero, por qué con tan buena y variada producción. Puriscal no concurrió a la exposición? Los señores a quienes se encargó en este lu-

Pasa a la página ocho

# FESTIVIDAD

DEL

DULCISIMO NOMBRE DE JESUS

EL DOMINGO 16 DE ENERO DE 1938

EN LA

## PARROQUIA del CARMEN

PROGRAMA

Novena del 6 al 14 de Enero de 1938

A las 6 a. m.—Misa cantada.  
A las 7 p. m.—Rosario.

### Sábado 15 de Enero

A las 6.30 p. m.—Vísperas Solemnes.  
A las 7 p. m.—Rosario Solemne y Sermón.

### Domingo 16 de Enero

A las 6 a. m.—Misa cantada de Comunión.  
A las 8 a. m.—Procesión con la Imagen del Dulce Nombre de Jesús. Misa Solemne y Sermón.  
A las 7 p. m.—Rosario y Bendición.

### Los días 17, 18 y 19 de Enero

Cuarenta horas

A las 6 a. m.—Misa de Exposición.  
A las 8 a. m.—Misa Solemne.  
A las 7 p. m.—Rosario, Plática y Bendición.

El día 19 de Enero, Visita de Altares

## Festejos Patronales en Honor de Santo Cristo de Esquipulas, en su Santuario Nacional, Parroquia de Alajuelita

Viernes 14 de Enero  
(Vispera de la gran solemnidad)

A las 12 horas, Solemnísima Aves Marías, invitando a los costarricenses a la fiesta del Cristo de Esquipulas, y recordándoles que es el principio de fiestas religiosas y no de francachelas y placeres.  
A las 6 p. m. Rezo del Santo Rosario, Sermón y Salve.

Sábado 15 de Enero  
Solemnidad de Sto. Cristo de Esquipulas.

A las 5 horas, Misa cantada para los feligreses de Alajuelita y aplicada por ellos.  
A las 6 horas, Misa rezada de Comunión.  
A las 8.30 horas, Recepción del Excmo Sr. Arzobispo de esta provincia Eclesiástica Mons. Dr. D. Rafael Otón Castro y Jiménez.  
A las 9 horas, Misa solemnisima de Semi-Pontifical y Sermón. Inmediatamente después se hará la Procesión con la imagen milagrosa de Santo Cristo.

A las 3 p. m., Rezo del Santo Vei-Crucis en honor de Santo Cristo de Esquipulas y aplicado por las almas de los que han sucumbido en las guerras que hoy conmueven al mundo.  
A las 6 p. m., Rosario Solemne, Sermón y Bendición con S. D. M.

Domingo 16 de Enero

A las 6 horas, Misa rezada de comunión.  
A las 9 horas, Misa solem-

ne de Revestidos, Sermón y Procesión con la Imagen de Santo Cristo.

A las 6 p. m. Rosario Solemne cantado y Bendición con S. D. M.  
Lunes 17 de Enero

A las 6 horas, comienzan las cuarenta horas. Exposición y Misa Cantada.  
A las 6 p. m., Rosario cantado, Plática y Bendición.

Martes 18 de Enero  
Como en el día anterior.

Miércoles 19 de Enero  
A las 6 horas, Misa cantada ante el Santísimo Sacramento.  
A las 6 p. m., Solemne Visita de Altares, precedida del rezo del Santo Rosario y Hora Santa.

Jueves 20 de Enero

A las 6 horas, funeral solemne por todos los difuntos de la Parroquia.  
A las 6 p. m., Ejercicio de la Hora Santa.

Sábado 22 de Enero

A las 12 horas, Ave Marías solemnes.  
A las 6 p. m., Rosario, Sermón y Salve.

Domingo 23 de Enero

A las 6 horas, Misa rezada de Comunión.

A las 9 horas, Misa solemne, Sermón y Procesión con la imagen de Santo Cristo.

A las 6 p. m., Rosario cantado y bendición con S. D. M.

## Apreciable Sra. enferma

Sumamente enferma se encuentra desde hace algunos días la distinguida matrona doña Eloisa Soto de Oduber. Con toda sinceridad deseamos su restablecimiento.

### POCOS MINUTOS DESPUÉS

TENGO QUE REGRESAR AL BARCO AHORA MISMO. RECUERDE QUE HAY QUE SEGUIR MIS INSTRUCCIONES AL PIE DE LA LETRA

CONFÍE EN MÍ, SEÑOR

TODO ESTÁ ARREGLADO, MUCHACHOS: EL ORO ESTARÁ EN LA PLAYA CUANDO VOLVAMOS CON LA DONCELLA.... REMAD AHORA A PRISA Y CON CUIDADO



MAÑANA: 10,000 PIEZAS DE A OCHO

# Fruto práctico de la Exposición Nacional Vibraciones de Tres Ríos

Las gentes desfilan curiosas y entusiasmadas frente a las vitrinas y mesas de las exposiciones. ¡Qué bonito! ¡Cuánto hemos progresado! En realidad, aquí hay gentes que trabajan y piensan!

Y pasa el certamen. Los afortunados concurrentes, se llevan un pliego muy bien litografiado y alguna medalla.

Eso... fue todo lo práctico, lo nico que sabemos colmar... la vanidad.

Y viene un nuevo año, y las tiendas se llenan de juguetes extranjeros, se siguen importando impresos, vuelvan a venir vestidos de señora importados, las aduanas dan paso a muebles extranjeros, y seguimos pidiendo cerveza "enlatada" y whiskey escosés!

Así somos. Luego viene la desilusión para el industrial, para el obrero, para el artifice y para el agricultor.

Fomento, que inició esta

esta exposición siguiendo pasos anteriores, debe hacer un recuento fiscal y económico de cuánto puede aquí producirse y estimularse y preparar la debida elevación de los tributos aduanales, para lo que aquí pueda darse en nuestro feraz suelo, y producirse por las habilísimas manos de los obreros criollos y por todo lo que sea el fruto del cerebro costarricense.

Así como prospera la industria de los camiones, la mueblera, la licorera, la confitera, por una protección aduanal, así se debe hacer con todo lo que seamos capaces de producir, para evitar la evasión del oro y la desocupación.

Esto sería lo práctico de la exposición y no los remios. Y esta alta responsabilidad toca al Ejecutivo y a los diputados.

De lo contrario, los 50 o 75 mil colones que costó el agasajo, no serían sino unos quilates más de oro tirados al mar.

Mac. Vargas Castro.

## URGENTE

### La escuela del Barrio Keith

Debe el gobierno preocuparse de los vecinos del Barrio Keith del cantón del Hospital de esta metrópoli que tan mal alojados tienen a sus

Parrafo aparte merece, la niños en una escuela improvisada. Todos los barrios extremos de la ciudad como Colón, Morazón, México, Luján y Aranjuez, tienen escuelas lujosas y cómodas, menos Barrio Keith, dejado de las manos de los municipales y del Ejecutivo por ser gentes pobres y humildes para quienes pedimos más equidad y protección.

## Gran Turno y Fiesta Patronal en San Sebastián

Muy activos han estado los vecinos de San Sebastián preparando su gran turno a beneficio de la Iglesia que se efectuará el domingo dieciséis de los corrientes, el cual será amenizado por la Filarmonía de Escasú.

La fiesta patronal revestirá caracteres pomposos este año. La víspera, o sea el día diecinueve, habrá rosario solemne con sermón a cargo de distinguidos oradores sagrados. El día de la fiesta patronal, procesión con la imagen del venerado mártir San Sebastián, y luego, se oficiará el Santo Sacrificio de la misa, a gran orquesta, y voces, con panegírico. Vemos, pues, que los vecinos de San Sebastián celebran muy dignamente la fiesta de su san

Es necesario ayudar a LA EPOCA

En distintas ocasiones hemos escrito sobre el deber que tienen de suscribirse a LA EPOCA quienes se precien de católicos y en otras ocasiones nuestro celoso párroco don Santiago Zúñiga Sanabria con esa visión superior de su apostolado, ha hablado desde el púlpito exhortando a los fieles a acoger la buena prensa, pero pareciera que ni una ni otra cosa han sido oídas como corresponde a feligreses que aman su credo y su Jefe.

Por eso insistimos en este asunto y ojalá que se nos oiga ya que el que no busca la prenas católica, ni es católico ni es sincero.

Recuerden los fieles que Su Santidad el Papa ha recomendado ayudar al periódico que aborda con valentía los principios religiosos para afianzarlos en la sociedad que si no se obedece a los preceptos del Jefe de la Iglesia, se va contra Dios y contra su religión.

Redactor

## Al Margen de la Vida Diaria

Muy deficiente el servicio eléctrico

De varios lugares hemos recibido quejas relacionadas con el pesimo servicio de alumbrado que está suministrando las Compañías Eléctricas. Y como estamos convencidos de esa deficiencia, pedimos una mayor equidad sobre el particular.

Nuestra tesis es la de que si hay una ley que determina el voltaje que debe suministrarse, esa ley debe ser respetada pues si el consumidor paga sus tarifas conforme al Reglamento, lo prudente y aconsejable es que se le dé en reciproca un servicio eficiente y decoroso.

Es de esperarse que las Compañías subsanen cuanto antes esta anomalía que no tiene razón de ser.

Invitación de Curridabat

Nuestra estimable agente en Curridabat señorita Nicolasa Céspedes, nos envió una fina invitación para concurrir a una fiesta que se efectuó en su pueblo el domingo 9 de los corrientes.

Lamentamos que la falta

de tiempo nos privara de un agradable rato expansivo en Curridabat y al agradecer a la gentil señorita Céspedes, la invitación, prometemos visitarla en fecha próxima.

Homenaje a don Rómulo Artavia

Para el 23 de los corrientes se prepara un homenaje de simpatía al generoso caballero don Rómulo Artavia, cuyos gestos humanitarios y desinteresados, lo han colocado en el plano de los super hombres. El acto tendrá lugar en el Asilo de Las Mercedes y a él asistirán elementos de la prensa, amigos del señor Artavia y la filarmónica de Tres Ríos.

Segn informes que nos diera el señor Mora, se le otorgará al festejado una medalla de reconocimiento a su amplia y noble obra filantrópica, de la que ha recibido sus frutos la institución de Las Mercedes.

Aplaudimos el acierto de los que han tenido esta justa idea y agradecemos la atenta invitación que se nos ha hecho.

## Correo de Naranjo

El activo y apostólico señor Cura de esta parroquia, Presbítero don José del Olmo, prepara una gran feria a favor del templo parroquial, para fines de este mes.

Las comisiones organizadoras han entrado ya en gran actividad y el pueblo se apresta a cooperar eficazmente para el mejor éxito del turno.

El templo requiere varias mejoras de gran necesidad y hay empeño en realizarlas en este año.

La gran fiesta del 11 de Febrero

Sabido es la devoción que el

señor Cura tiene por la Santísima Virgen de Lourdes y que ahí donde va, consigo lleva el amor y la veneración a la Madre de Dios, bajo tan sublime y consolador título.

Nuestra parroquia tiene entre sus grandes fiestas religiosas, la del 11 de febrero, la gloriosa fiesta de la Aparición celeste de la Santísima Virgen, a santa Bernardita Soubirous, en MASABIELLE de Francia.

Así, pues, estando cercana la gran festividad se ha comenzado a organizar la feliz y santa solemnidad, a cargo de las Hijas de María de la Parroquia.

Corresponsal

- Una Galería de Artel
- Un Manual de Vida Práctical
- Una Enciclopedia Religiosa
- El Regalo Ideal

CALENDARIO ARTISTICO RELIGIOSO PARA 1938

Ahora a Dos colonos. Por correo C 2,25.

En la Librería LA EPOCA. — Frente a la "Tribuna"

## Fiesta Patronal EN ESPARTA

Son muchos pero muchos los preparativos que se hacen para la fiesta patronal de la ciudad de Esparta, pues el entusiasta y meritado Presbítero José Rans, tiene en deseo de celebrar de la mejor manera la fiesta de la Patrona la Virgen de Candelaria, se alistaran ángeles y jardineras, que tomarán parte en la majestuosa e imponente procesión, que al rededor del Parque se llevará a cabo ese día. Las fiestas que el P. Rans ha organizado otras veces y en otras parroquias que ha esta de Cura han sido suntuosas y han revestido el esplendor, muy propio de todas estas fiestas religiosas. Se espera que el pueblo ha de dar

realce con la presencia a estos cultos como prestando toda ayuda al señor Cura. Ninguna oración como la que va a tener la sociedad Espartana de mostrar su buena voluntad por todo lo que atañe al culto católico que de esta vez de los festejos patronales. Tiene en mente y es ya una realidad la compra de un buen armonio, con que se embellecerá el culto como para dar a todas las fiestas la solemnidad que son debidas a la Litúrgica sagrada.

Como remate a estas fiestas se celebrará ese mismo día la primera Comunión.

J. R. Z.

Esparta Enero de 1938

## San Marcos de Tarrazú en LA EPOCA

El martes pasado llegaron a esta localidad los ingenieros que envía Fomento para el arreglo de la cañería de este cantón

San Marcos de Tarrazú ha entrado en un período de verdadero progreso; el verano trae siempre buenas brisas para los vecinos de estas regiones y as así como se aprovecha el buen tiempo para impulsar el progreso cantonal.

Ahora el apreciable señor Cura de la localidad nos está pintando la iglesia y ha tenido el buen acierto de llamar a pintores del barrio, que bajo la dirección de don Chico Mora, hacen un trabajo acabado, con el que no solo se estimula al trabajador del pueblo, sino que se logra movilizar el dinero entre los mismos hijos del pueblo.

Parrafo aparte merece la llegada de dos de los ingenieros de Fomento que arribaron en la mañana del martes pasado a inspeccionar la cañería del lugar, cuyas aguas no eran nada recomendables.

Los ingenieros han visitado ya el ojo de agua que está al pie del cerro de la Trinidad, en el lugar denominado "El Rodeo".

Esta agua es purísima, superior a la que nace en el ojo de agua de San Antonio de Belén, a juzgar por los exámenes a que se ha sometido.

En ese precioso lugar se hará un gran tanque de captación, conduciéndose así, el precioso elemento, a los antipusotans para ser echada a la tubería actual.

El pueblo marqueño logrará así un avance inmenso en su progreso, pues la base de

agua potable que consuma la población.

EL CAFE

Nuestro café de altura sigue batiendo todos los records; hasta aquí no llegan los temores que infunde el café amontonado del Brasil.

Nuestros grandes beneficiadores don Tobías Umaña y don Gabriel Vargas siguen adelantando C 50.00 por fanega mientras llega el precio de liquidación.

LA FILARMONIA

El pueblo de San Marcos se encuentra sumamente agradecido con el señor Presidente de la República Lic. don León Cortés Castro, por cuya intervención se logró un instrumental para nuestros músicos.

Los muchachos de la filarmónica alcanzan nuevos y positivos progresos con sus instrumentos, bajo la dirección del artista don Francisco Mora y el pueblo tiene así un motivo más de distracción y de cultura.

LA CARRETERA

Hay que decir que aunque no está del todo malo el camino, sin embargo está un poco descuidado. Esperamos del Supremo Gobierno un poco más de vigilancia para esa vía, ya que San Marcos constituye un verdadero granero nacional.

Se espera que para el turno de marzo puedan llegar camiones, y automóviles, entendidos de que se tomará un renovado empeño por cuidar

# CEMENTO ALSEN HIERRO

## Y TODO MATERIAL PARA CONSTRUCCION

Cualquier cantidad  
al mejor precio.

ALMACEN

# JOSE RODRIGUEZ M.

Teléfono No. 2777

## Panamá listo para recibir a sus hermanos en el deporte

PANAMA, R. de P. Enero. (Por avión)— La ciudad de Panamá se prepara a vestir sus mejores galas para recibir con los brazos abiertos las juventudes de los países hermanos de Centro América y del Caribe que en fiesta del músculo y de compañerismo se disputarán aquí el galardón de la victoria.

Todo se está preparando y todo estará listo a su debido tiempo. El soberbio Es-

tadio Olímpico, la grandiosa piscina, el modernísimo campo de tiro, la bien acondicionada pista para carreras de bicicletas, las distintas canchas de tenis, el espacioso gimnasio y los verdaderos campos de golf están recibiendo todos los últimos toques de manera que estén listos para cuando los primeros atletas extranjeros lleguen a estas playas.

También están listos es-

perando a sus futuros huéspedes los varios edificios que servirán para alojar a los dos mil y pico de jóvenes que por espacio de unas cinco semanas convertirán a Panamá en su lugar de residencia. También se ha tenido el cuidado de preparar varios campos a conveniente distancia de los lugares de alojamiento de atletas, donde éstos puedan hacer su entrenamiento con toda comodidad y sin molestias. Así encontramos también

## Los que se dicen CATOLICOS y COMUNISTAS al mismo tiempo

Hay católicos que hacen alarde de ser comunistas al mismo tiempo ¿Cómo puede ser eso? No nos explicamos como pretenden servir a Dios y a Belial a la vez.

"Ser o no ser" ¡He aquí el gran dilema! según Hamlet. O se es cristiano católico en todo el sentido de la palabra, militando en las falanjes del catolicismo, siguiendo las enseñanzas divinas de Jesucristo en el Evangelio, adorando a Dios, o se es solamente comunista, siguiendo la impiedad y el ateísmo en las hordas rojas, que como las de Attila todo lo devastan y destruyen; porque en verdad, no es posible ir a medias, encendían una vela a Dios, la Verdad Eterna, y otra al Diablo el calumniador, padre de la mentira.)

El católico no necesita de sustentar teorías utópicas comunistas, pues en las doctrinas social-cristianas del Evangelio, magistralmente enseñadas e interpretadas por los dos grandes Papas sociólogos León XIII y Pío XI en sus Encíclicas, encuentra todo lo que desee y lo que debe sustentar como grandes verdades (prácticas) donde no existe teoría utópica.

Empero, lo más lamentable aún, es que haya católicos si es que todavía lo son) que se ocupen de refutar o discutir con graves censuras la palabra infalible escrita de Su Santidad Pío XI en su reciente Encíclica "Divini Redemptoris", sobre el Comunismo ateo, profusamente publicado en nuestro católico país y

en todo el orbe cristiano Tal actitud revela osadía y es una demostración de apasionamiento y odio. Las tales son malos católicos.

Son malos católicos porque saben perfectamente que el Comunismo es perverso y peligroso para la civilización cristiana. Ejemplos de ello los hemos tenido en Rusia, Méjico y España, países donde la iglesia ha sufrido persecución con los huerfanitos y niñas y las hordas comunista-socialistas y anarquistas, han asesinado obispos, sacerdotes y fieles; incendiando al mismo tiempo los templos.

En nuestro concepto los que así piensan y se dicen católicos-comunistas, lo que no puede ser, han dejado de ser católicos, son apóstatas de la fe, son renegados.

A estos malos cristianos les cae como un anatema las palabras de Jesucristo dirigidas a sus apóstoles y que encontramos en el Evangelio: "Si alguien no oyere a la iglesia, considerable como gentil y publicano".

De modo pues que quien contradice a Su Santidad, el Papa, y se atreve a discutir su Encíclica contra el Comunismo ateo, no oye a la iglesia, se rebela y consecuentemente cae en apostasía.

Sabemos de alguien que así ha procedido pero no que remos personalizar, ni concretar, allá él (y ellos) al que le viene el guante que se lo plante.

José Angel Lagos

San José 9 de Enero de 1937

varios canchas de tenis repletas de atletas y visitantes, así como a los periodistas, toda clase de comodidades durante su estadía en ésta.

La ciudad, remozada y con sus mejores atavíos espera llena de gozo a sus huéspedes de honor.

El entusiasmo que reina en esta capital por las olimpiadas es indescriptible y se están haciendo todos los preparativos para recibir a los jefes y delegaciones a los jefes de delegaciones.

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 34

F. NAVARRO VILLOSLADA

## Quince días de reinado

(NOVELA)

—¡Cómo! — gritaba Jimeno con una sonrisa, más amarga que la hiel — ¡Judía para Blanca, y Príncipe para vos! ¡Afrentado con ella, y con voz esclarecido! ¡Jamás!

Así dijo el caballero, cerca ya de la chimenea, adonde le había seguido la Reina de rodillas, y con rápido ademán, que expresaba al mismo tiempo la mayor indiferencia, arrojó los papeles, que fueron al punto devorados por las llamas.

—¡Perdida — exclamó Leonor, — estoy perdida.

Al mismo tiempo, como evocada de entre las sombras de la tarde, que ya comenzaba a ocultar los ángulos del aposento, se apareció una figura colosal de pálido rostro y de facciones duras, ceñida la cabeza con turbante blanco y arremanado el brazo, livido y cubierto de lepra.

Era Samuel, que se acercaba silenciosamente, dejándose ver súbitamente con toda claridad cuando las llamas vivificadas por los papeles de Jimeno, difundieron trémulos y rojos resplandores por toda la estancia.

—¡Este hombre — tornó a gritar la Reina con nuevo terror — ¿Quién es este hombre? ¿Le dónde sale? — ¡Este hombre es mi padre! — dijo el inranzó — es Samuel, es el hebreo que me crió en Mendaviar ¡este es mi padre, el padre de aquel a quien queríais tener por esposo y sentar en el trono de Navarra!

—¡Oh! ¡Qué horror! ¡El cielo me castiga! ¡Sí! ¡Por compasión, Alfonso! ¡Cállalo, ocúltalo! ¡Guarda silencio...! Que nadie lo sepa! Si quieres riquezas...; pe-

ro, no, tú las desprecias... Dignidades... ¡tampoco! Que te ame, que te ame todavía... ¡menos, menos! ¡Oh! Dime qué es lo que deseas... Yo soy Reina... Si quieres matarme, mátame, Jimeno; si quieres que renuncie el trono, dímelo, dímelo presto, y serás obedecido. Pero ¡por Dios!, que nadie sepa quién eres... que todo quede oculto.

—¡Ah! El orgullo, el orgullo ahora. Os avergonzáis de haber amado a un judío honrado, hombre de bien, y no teníais vergüenza de casaros con un villano que robaba un nombre que no era el suyo, un título que no le pertenecía... ¡Leonor! no lo sabes todo, no has medido aún el abismo de la justicia divina; este que ves aquí, este hebreo cuya presencia te causa pavor, es todavía a los ojos del vulgo, más despreciable que un judío.

—¡Más!

—¡Es un agote, Leonor, es un agote!

—¡Piedad! ¡Piedad!

rito, el futuro esposo de la Reina de Navarra es un leproso, es un agote también. El hijo hereda la enfermedad y la ignominia de su padre, ya sabéis el fuero: el que toca al leproso, leproso queda.

La Reina estaba inmóvil de rodillas, con los brazos extendidos, los ojos fijos, abiertos casi hasta formar un círculo, muda de terror.

—Ni un grito, ni un ¡ay! salió de su boca. Parecía una estatua sepulcral.

Pasaron algunos momentos de terrible silencio. Leonor comenzó a dar señales de vida por un ligero estremecimiento nervioso que sintió desde los ojos a los labios, y que le hizo mover éstos con un gesto maquinal, como si quisiera expresar una sonrisa. No pudo, no, forzar su boca a la sonrisa; pero un momento después prorrumpió en una carcajada y dejó escapar algunas frases que parecían el veneno que brotaba de su herido corazón.

—¡Lo has dicho todo! Ya no te temo — añadió levantándose — eres mío. ¡Infeliz! ¡Infeliz! El secre-

to que han escuchado estas paredes, en ellas ha de quedar ahogado. ¡Infeliz! ¡Infeliz! Para que esta cena fuese tan terrible como te figuras, te han faltado testigos.

—Aquí tenéis uno — exclamó Pierres de Peralta con voz profundamente monmovida, entarando por la puerta principal del aposento.

—¡Jesús, mil veces! — gritó Leonor desfavorida.

Nada, nada temáis señora, como mujer, me inspiráis horror y desprecio; como Reina, respeto y veneración, todavía. Nada temáis de mí; seré mudo, mudo para siempre; pero no sois vos, sino la patria quien tiene que agradecer el eterno silencio de este testigo.

—¡Aquí tenéis otro; — exclamó la penitente, apareciendo por el lado opuesto.

—¡El infierno os ha vomitado!

—¡Ciega sois, Reina de Navarra — contestó Inés —, si no veis aquí la mano de Dios. Nada temáis de mi si olvidáis en adelante por el oficio de Reina el de verdugo, si por hacer bien a

# ES MENESTER DEFEN...

(Viene de la pág. UNO)

ma de gobierno, sino de la estructura social, de la cultura intelectual y, sobre todo y ante todo, del nivel moral de los individuos que los componen. La forma política más conveniente para un pueblo depende de su tradición, de su historia, de sus propias necesidades, de su modo de ser, de su idiosincrasia y de otras mil circunstancias que difieren mucho de un pueblo a otro. Por lo tanto es inútil y aun perjudicial copiar cándidamente formas de gobierno que convienen a otros países. Se trata de un problema que tiene distinta solución para cada país en particular y que debe ser estudiado detenidamente.

Por todas estas razones es necesario estar muy alerta ante la confusión que el marxismo está sembrando en todo el mundo alrededor de la democracia. Ya conocemos la táctica bolchevique. En todas partes es la misma: dividir a los pueblos y a los individuos en demócratas y anti-demócratas; provocar a toda costa una división cualquiera, crear a todo trance la confusión y el desorden, con el fin de preparar el terreno para la "dictadura del proletariado", algo que podríamos llamar "el Fascismo del Proletariado". Ellos mismos lo han dicho: "haremos de la democracia nuestro caballo de Troya", (VII Congreso de la Internacional Comunista).

Esta es la trayectoria vieja, trillada, pero eficaz cualquiera haya incautos. Por eso es necesario no dejarse embaucar por los fariseos que se rasgan las vestiduras acusando a los católicos de blasfemos, de enemigos de la democracia. Hay que tener mucho cuidado con los que ponen todo su empeño en atacar el fascismo ya quienes nunca hemos visto militar en las filas anti-bolcheviques. Esa democracia que ellos gritan a los cuatro vientos no nos conviene de ninguna manera porque deja mucho que desear.

Los católicos no somos ni podemos ser anti-demócratas. La esencia del Cristianismo nos lo impide. El Cristianismo es todo para el pueblo. Para salvar al pueblo nació el Mesías. Entre el pueblo vivió el Obrero Divino, que había de declarar iguales en dignidad a todos los hombres. ¿Quién amó a las masas como Cristo? ¿Quién rompió las cadenas de la esclavitud en todos los continentes? ¿Quién proclamó los sacrosantos derechos de la persona humana, del hombre hecho hijo de Dios? ¿Quién salvaguardó y, definiendo el vínculo indisoluble del matrimonio, suprema emancipación de la mujer, sacrosanto derecho del niño y fuente de energía y prosperidad para pueblos y naciones, derecho y deber que "la democracia liberal" destruyó en mil pedazos? Fué Cristo, el supremo demócrata. Fué la Iglesia, la defensora invicta de todas las libertades contra todas las tiranías y contra todos los libertinajes. Hasta Thorez, corifeo moscovita en Francia, tuvo que confesarlo últimamente.

No, nosotros no podemos ser antidemócratas. Y por eso mismo nos erguimos decididamente frente a los que en nombre del ídolo liberal, consciente o inconscientemente, nos arrastran a la ruina. Por eso mismo atacamos y desenmascaramos la farsa democrática del liberalismo, que ha dado como triste y fatal engendro las ideologías disolventes del comunismo, el totalitarismo tiránico de Stalin y Largo Caballero.

Ni la Iglesia católica ni los católicos somos fascistas ni totalitarios, ni aceptamos la tiranía absolutista y sacrilega que intenta desplazar a Cristo de la conciencia alemana, para suplantarle por el ídolo carnal de la raza. Pero comprendemos muy bien que, dados los peligros inminentes, que amenazan a las naciones por la prädica disolvente del comunismo, en muchos casos sea necesaria una autoridad más fuerte, un orden más estricto. Nosotros no queremos justificar la omnipotencia del Estado, ni admitimos su ingerencia absorbente en las instituciones que son anteriores a él, como es la familia, la propiedad, el culto religioso, el derecho de la paternidad, pero reconocemos que dentro de sus límites, el gobierno civil y político, estando en armonía con la moral y el derecho natural, debe ser fuerte y reflejar la conciencia de la Nación en cuanto a su unidad y continuidad, constitutivos esenciales de su personalidad moral. Esto es indispensable para la convivencia humana, para la libertad jurídica y para la civilización.

El primer deber del Estado es defender su propia existencia, con la cual está íntimamente vinculada toda la autonomía, la vida, el porvenir y la prosperidad de la nación. Todo lo que debilita, desacredita y disminuye innecesariamente la autoridad legítima del gobierno que se mantiene dentro del derecho, redundando en daño de los gobernados, en ruina de la economía nacional, en predominio de la

# Sección Deportiva

La Libertad y el Orión juegan el domingo en el Estadio.—Los Oriones irán integrados con los BOLAÑOS, HUIT y BUTCH.—La Libertad se reforzará con Morera, Quesadita, y actuarán Goldoni, Domingueña y Dávila

## Descubierto un movimi...

(VIENE de la página UNO)

Agentes secretos siguieron a un personaje bien conocido que llevaba una maleta misteriosa a un edificio en la calle de Beneficencia. Se le arrestó en el momento que iba entrando y se revistió la valija que llevaba, encontrándose gran cantidad de proclamas para ser distribuidas entre los marineros de la flota y los soldados del ejército, urgiéndolos a que se sublevaran contra el régimen actual. La policía declaró que otros comunistas presenciaron el arresto de sus compañeros desde el tercer piso de la casa e incendiaron el edificio con el propósito de destruir la evidencia. Policías y bomberos forzaron las puertas y subieron las escaleras para apagar el incendio, pero los comunistas abrieron fuego contra los agentes del orden, y se trabó un combate antes de que los bomberos pudieran proceder a hacer frente a lincendio. La lucha fué breve y los comunistas se rindieron después de algunos minutos, logrando la policía incautarse de numerosos documentos antes de que fueran devorados por las llamas. Luego se efectuaron otros arrestos en las afueras de la capital. Entre los arrestados se encontró una mujer, la que según informan las autoridades, hizo revelaciones sensacionales sobre una organización terrorista existente en Portugal con ramificación y conexión en el extranjero.

Se ha resuelto que el domingo jueguen en el Estadio Nacional las primeras divisiones de La Libertad y del Orión que están considerados como de los mejores equipos.

Los oriones actuarán con Hutt, Butch y Quesadita, que vienen a formar parte de la selección de Costa Rica que asistirá a las olimpiadas de Panamá. Además jugarán: Salas, Jiménez, Lozano, Ruiz, Umaña, Piedra, Guido Matamoros.

En cuanto a La Libertad se reforzará con Domingueña, Goldoni, Quesadita y Morera y jugará Dávila. Será este uno de los más sensacionales encuentros de la temporada.

## Como purisca...

(VIENE de la página CINCO)—gar de organizar y obtener productos para la exposición no le dieron importancia alguna, no hicieron propaganda.

También se me dice que alguien mandó maíz a la autoridad competente con el objeto de que fuese enviado a la exposición y todos somos testigos de que ahí no hubo nada. Uno de los señores miembros de la comisión organizadora, cuando vió lo que me había apenado el papel q' hicimos, me manifestó que de antemano, él se imaginó la no concurrencia de Puriscal porque en la correspondencia habida entre él y el señor Jefe Político de este lugar, notó la poca buena voluntad que este señor tenía para que esté cantón contribuyera con su óbolo a la exposición. Esto demuestra que en sucesivas exposiciones deben nombrarse sub-comités formados por agricultores y por hombres que tengan cariño a su tierra.

Como puriscaleno agricultor que soy, me duele en el alma el papel que representamos en la última exposición y me apena la impresión de atraso y de miseria que hemos dejado en los que han creído en la potencialidad agrícola de este cantón.

Quisiera hacerles comprender a todos los que se dieron cuenta de esto que si no concurremos no fué porque dejásemos de comprender que las exposiciones, y sobre todo esta última, son la mejor demostración de la enorme riqueza que Costa Rica tiene acumulada en su tierra.

Para terminar, quiero llevar hasta los señores organizadores de la exposición, su voz de aliento, que aunque humilde, es la expresión más fiel de un agricultor que agradece a estas personas el haber demostrado al país, de lo que es capaz Costa Rica, si se ayuda con eficacia y con tesón a los que labramos la tierra.

Me he dirigido a ustedes en la seguridad, de que dado el interés que se toman por los problemas nacionales y por el progreso de los pueblos darán cabida a estas líneas en sus importantes rotativos.

Anticipándoles las gracias me suscribo de ustedes atto y s. s.

Mannuel Esquivel.

## Llegó hoy la nueva remesa de estos libros

### La Verdad Merece ser Conocida

España tiene derecho a que se le oiga para ser rectamente juzgada

### ¡VIVA ESPAÑA!

Obra escrita con escrupulosa sujeción a la verdad, por Manuel Galiño Lago; S. J. ilustrará a sus lectores sobre la debatida cuestión de la Guerra Nacional Española, y le hará presenciar un gran número de escenas emocionantes y reales atestiguadas por el Autor y cuantos les ha tocado en suerte presenciarlas.

### En España Ha Amanecido

Por ANGEL DE TOLEDO

Causas de la Guerra Civil Española; Advenimiento de la República; Reacción de las Derechas; Persecución Encarnizada, etc. ¿Qué hubiera sido de España bajo el yugo de Moscú? ¿Por qué no ha sucumbido España al Comunismo? Los héroes del Alcázar de Toledo. Todo lo sabrá usted si lee esta obra.

### España Encadenada

Importantísimo estudio del Gran Líder GIL ROBLES, y la Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho, por el Ingeniero G. Menéndez Peigada, O. P.

Ambos constituyen un tomo de 88 páginas.

### HECTOR

La Novela del ambiente Mexicano, por Jorge Gram. Palpitantes hechos y heroísmos en que se demostró al mundo que México ama la libertad, la Religión y a su Cristo Rey, hasta el martirio, hasta la muerte.

De venta en la Librería "La Epoca", frente a "La Tribuna"

injusticia en las relaciones sociales, en incremento de la delincuencia, en disminución del patriotismo y de la solidaridad nacionales

Dejar medrar al comunismo en la vida nacional; no atacarlo sino con simples paliativos en vez de remedios radicales y permanentes, entre los que está el saludable freno al desenfreno capitalista, sólo podrá tener una consecuencia: la repetición de tragedias como las que hemos visto en Rusia y México, o como la que estamos presenciando en España.

Ya lo dice el refrán: "A grandes males, grandes remedios". Todos sabemos que el comunismo es el cúmulo de los mayores males que azota a nuestra civilización. Es menester defendernos de este tremendo peligro por todos los medios justos que estén a nuestro alcance. Pero hay que empezar por darle a conocer a nuestro pueblo tal cual es, con todo el cúmulo de sus desgracias y con los andrajos de su miseria. Es necesario desenmascararlo, arrancarle la careta hipócrita que cubre las verdaderas intenciones, para que nuestro pueblo lo conozca tal cual es y odie instintivamente su perversa doctrina.